
Comisi6n de Capacitaci6n Educaci6n y Cultura
del Sistema Nacional de Transparencia, Acceso
a la Informaci6n Pubica y Protecci6n de Datos
Personales

ACTADELA PRIMERASESIONORDINARIA
(Virtual)

Numero:SNT/CCEC/ACTA/17/01/2022-0RD01
Anexo:

• VE de la Primera Sesi6n Ordinaria de la Comisi6n de Capacitaci6n, Educaci6n y
Cultura del SNT 2022.

Con la asistencia virtual en las sedes de cada integrante de la Comision de
Capacitacion, Educacion y Cultura del SNT, siendo las doce horas con cuarenta y tres
minutos del dia diecisiete de enero de 2022, dio inicio la Primera Sesion Ordinaria de
la Comision de Capacitacion, Educacion y Cultura del Sistema Nacional de
Transparencia Acceso a la Informacion Publica y Proteccion de Datos Personales
(SNT), dirigiendo la Sesion la Coordinadora de la Comision Brenda Ileana Macias de
la Cruz y Marina Alicia San Martin Rebolloso en su carckter de Secreta ria de la
Comision, asi como con la asistencia de Federico Guzman Tamayo, en representacion
de la Secreta ria Ejecutiva del SNT y la Coordinadora de los Organismos Garantes del
SNT, la Comisionada Luz Maria Mariscal Cardenas, bajo el siguiente:

ORDEN DEL DiA

I. Lista de asistencia y verificacion de quorum.
II. Aprobacion del orden del dia.
III. Lectura y en su caso, aprobacion del Acta de la Segunda Sesion

Extraordinaria de la Comision de Capacitacion, Educacion y Cultura del
SNT, celebrada el10 de diciembre de 2021.

IV. Comentarios relacionados con las acciones que comprenden el plan de
trabajo aprobado en la sesion ordinaria de fecha diez de diciembre de
2021.

V. Analisis y en su caso propuesta de calendario de sesiones, acorde a
fechas determinadas conjuntamente con la Coordinacion Nacional, ant
la posibilidad de fijarse period os ordinarios de sesiones durante e
presente ana 2022.

DESARROLLO DE LA SESION

1.- En desahogo del punta 1 del Orden del Dia, referente a la lista de asistencia y
verificacion de quorum, la Secretaria Marina Alicia San Martin Rebolloso, realizo el
pase de lista, encontrandose presentes los siguientes integrantes:
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1. Brenda Ileana Macias de la Cruz, Coordinadora de la Comisi6n
(Aguascalientes)

2. Marina Alicia San Martin Rebolloso, Secreta ria de la Comisi6n (Ciudad de
Mexico).

3. Norma Julieta del Rio Venegas, INAI
4. Cinthya Denise Gomez Castaneda, (Baja California)
5. Lucia Ariana Miranda Gomez, (Baja California)
6. Jesus Alberto Sandoval Franco, (Baja California)
7. Teresa Dolz Ramos, (Campeche)
8. Adriana Patricia Espinosa Vazquez, (Chiapas)
9. Hugo Alejandro Villar Pinto, (Chiapas)
10.Amelia Lucia Martinez Portillo, (Chihuahua)
11. Luz Maria Mariscal Cardenas, (Durango)
12. Guadalupe Ramirez Pena, (Estado de Mexico)
13. Myrna Rocio Moncada Mahuem, (Hidalgo)
14. Marco Rojas en representacion de Pedro Antonio Rosas Hernandez,

(Jalisco)
15.Areli Yamilet Navarrete Naranjo, (Michoacan)
16.Abraham Montes Magana, (Michoacan)
17. Diego Anita Gutierrez, (Michoacan)
18. Roberto Yanez Vazquez, (Morelos)
19. Karen Garcia en representacion de Ramiro Antonio Martinez Ortiz,

(Nayarit)
20. Josue Solana Salmoran, (Oaxaca)
21. Fabiola Valle en representacion de Jose Alfredo Beltran Estrada, (Sinaloa)
22.Andres Miranda Guerrero, (Sonora)
23. Ricardo Leon Caraveo, (Tabasco)
24. Patricia Ordonez Leon, (Tabasco)
25. Naldy Patricia Rodriguez Lagunes, (Veracruz)
26. Sindy Jazmin Gongora Cervera en representacion de Maria Gilda

Segovia Chab, (Yucatan)
27. Aldrin Martin Briceno Conrado, (Yucatan)
28. Samuel Montoya Alvarez, (Zacatecas)
29. Fabiola Gilda Torres Rodriguez, (Zacatecas)

J-
La Secreta ria Marina Alicia San Martin Rebolloso, mencion6 que de acuerdo con el
pase de lista, se cont6 con quorum legal para iniciar la Primera Sesi6n Ordinaria de la
Comisi6n de Capacitaci6n, Educaci6n y Cultura del SNT, por 10 que se declar6
formalmente instalada.
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11.- En desahogo del punta 2 del Orden del Dia, relacionado con la aprobaci6n del
Orden del Dia, la Secreta ria Marina Alicia San Martin Rebolloso, procedi6 con la
lectura del orden del dia y sorneti6 a consideraci6n de los integrantes la aprobaci6n
del Orden del Dia tornando el siguiente:

ACUERDO:

Acuerdo
SNTICCECIACUERDOI1710112022-

ORD01-01

Por unanimidad de votos de los
integrantes de la Comisi6n de
Capacitaci6n, Educaci6n y Cultura del
SNT, se aprob6:

../ EI orden del dfa de la Primera Sesi6n
Ordinaria del 2022 de la Comisi6n de
Capacitaci6n, Educaci6n y Cultura
del SNT.

111.- En desahogo del punto 3 del Orden del Dia, correspondiente a la lectura y en su
caso, aprobaci6n del Acta de la Segunda Sesi6n Extraordinaria de la Comisi6n de
Capacitaci6n, Educaci6n y Cultura del SNT, celebrada el1 0 de diciernbre de 2021, la
Secreta ria Marina Alicia -San Martin Rebolloso solicit6 a los presentes el sentido de
su voto, tornando el siguiente:

ACUERDO:

Acuerdo
SNTICCECIACUERDOI1710112022-

ORD01-02

Por unanimidad de votos de
integrantes de la Comisi6n
Capacitaci6n, Educaci6n y Cultura
SNT, se aprob6:

./ EI Acta de la Segunda Sesi6n
Extraordinaria de la Comisi6n de
Capacita ci6n, Educaci6n y Cultura
del SNT. Celebrada el 10 de
diciembre de 2021.
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IV.- En desahogo del punto 4 del orden del dia relacionado con los comentarios
relacionados con las acciones que comprenden el plan de trabajo aprobado en la sesion
ordinaria de fecha diez de diciembre de 2021, la Coordinadora proyecto una
presentacion:

La Coordinadora de la Comision, indico que este es un documento que ya conocen
todos, indico que tuvo una propuesta desde la semana pasada por parte de la
Comisionada Norma Julieta del rio Venegas, de algunos aspectos que consideraba
pertinente ella comentarnos.

Menciono que venia puesta a detalle algunos logros que habiamos logrado tener
durante el ana pasado y, en consecucion, estos mismos trabajos, se planteo un plan de
trabajo que tiende a potenciar todos los mecanismos con los que contamos para poder
IIevar a cabo la capacitacion de los temas de transparencia, acceso a la informacion,
proteccion de datos personales, gestion documental, archiv~s, gobierno abierto, a
traves tam bien del trabajo coordinado que tengamos con integrantes del Sistema
Nacional de Transparencia y esta comision, obviamente, organismos garantes locales,
sujetos obligados, instituciones educativas, con la finalidad de poder generar
conocimientos, aptitudes, herramientas, para poder favorecer a la difusion de la cultura
de transparencia de la sociedad en general.

Indico que asi fueron planteando varias lineas de accion. La primera de elias son los
cursos de profesionalizacion. Menciono que, como el ana pasado, se IIevo a cabo, un
taller nacional para fortalecer a las y los enlaces de capacitacion en las herramientas
tecnologicas para esa finalidad.

"Tuvimos una asistencia de 100 personas de todos los organismos garantes del pais y,
bueno, tuvimos una capacitacion bastante amplia, de mas de un mes, SObr)eas
principales herramientas y plataformas con las que contamos".

Agrego que 10 que buscan que para esta gestion 2022 es partir en sinergia co la
actividades que IIevan con la Red de Cultura de la Transparencia, en proximas feclias
los talleres de balance de resultados, que nos dan bastantes insumos para ver que
resultados vamos teniendo y que necesidades se van dando al momento de quienes
son los operadores de la capacitacion, para poder fortalecer el cumplimiento de sus
objetivos.

Ademas, indico que de esas actividades es que surgio la idea de aquel taller nacional
que IIevaron a cabo y la intencion es hacer una actividad que de nueva cuenta les apoye
en esta funcion.
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Comento que la promocion de los contenidos de transparencia a nivel secundaria es un
objetivo tiene que ver, partiendo de que ya existen esfuerzos y existen productos
desarrollados, como fue el caso del ITEI Jalisco, que ha logrado posicionar contenidos
de transparencia para el nivel de primaria; en este caso desde el ano pasado nos dimos
a la tarea de buscar, en este caso por mi parte a la Secretaria de Educacion, que aqui
es el Instituto de Educacion de Aguascalientes, con la finalidad de que nos apoyaran a
desarrollar una propuesta pedagogica; que ya la tenemos, que en realidad esta
solamente pendiente de diseno, de redes de diseno, pero ya hay tambien contenidos
para este nivel.

Indico que 10 que hicieron, 10 desarrollo el grupo de Educacion Telesecundaria.
Entonces, viene muy bien para poder continuar con estos esfuerzos y, obviamente,
lIevarlos a potenciar desde 10 nacional y que podamos permear con este importante
trabajo.

Comento que la propuesta como tal ya nos fue entregada al Instituto y ahorita esta en
esa etapa. La intencion es que 10podamos impulsar y promover, porque vamos dando
pasos mas en avance, sin duplicar 10que ya se tiene en otros niveles.

Menciono que la tercera es la integracion de redes locales para fortalecer la cultura de
la transparencia. Preciso que son 13 0 14, que estamos ya conformados, junto con 10
nacional, obviamente.

Indico que el ano pasado se sumaron Chihuahua y se sumo Baja California y este ano
10que pretende es potenciar este esquema de trabajo colaborativo como Veracruz que
ya levanto la mano.

Menciono que en la coordinacion de los temas de capacitacion con comisi0a'es .
tematicas estuvo en sesion con la Comision Juridica y que traen una propuesta mu
importante de un diplomado para fortalecer conocimientos. Y bueno, pues hay tod
intencion tambien de aprovechar esta estructura que ya tenemos y tam bien el hecho de
que existen redes en 10local, conformadas para poder sumarnos a estas estrategias.

Menciono que la semana pasada sesiono la Comision de Gobierno Abierto, y de igual
manera fue que se hizo tambien abierta y extensiva esta intencion, con Datos
Personales, como en todas las comisiones, es fortalecer estos mecanismos
colaborativos, que al final de cuentas tam bien es bastante de 10 que se esta
proponiendo desde la sinergia con el INAI y desde tambien la colaboracion con la
Coordinacion Nacional.
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Continu6 con la siguiente estrategia que es el seguimiento a los trabajos de una Red
Nacional por la Cultura de Transparencia. Aquf con el apoyo de las direcciones, en este
caso esta presente Jose Luis Naya, tambien Yuri Cinta, constantemente nos IIevan de
la mana para poder ir cumpliendo con estos objetivos. Y bueno, ya estamos pr6ximos,
a unos meses tambien de anunciar y de poder aprobar y anunciar el programa, el
PCCAN 2022.

Anadi6 que los pasos que se van dando es el taller de balance de resultados, que
vienen unas fechas tentativas ya propuestas, de la mana con ellos; los talleres
regionales de planeaci6n, que tambien ya se tienen las fechas para con las cuatro
regiones. Entrar en esta dinamica y de ahf que se de el paso a todos los planes en esta
tematica, el taller, la conformaci6n del PCCAN y luego ya vendra el taller de
seguimiento.

Reiter6 que a la par, no es impedimento para poder tener, al contrario, es una
posibilidad de ir conformando las redes locales que nos esten quedando pendientes.

Mencion6 que el punta 6, que tiene que ver con el continuar, ya 10 hemos venido
desarrollando durante tambien el ana anterior, y toda la intenci6n es que podamos ir
generando trabajo bibliogratico y academico conjunto.

Oijo que IIevan mucho, muy de la mana con otras comisiones, se ha platicado con la
Jurfdica, con Oerechos Humanos, tambien con Gobierno Abierto, para buscar el ir
generando materiales. Sabemos que tambien ya hay gacetas, hay productos desde 10
nacional que nos pueden apoyar a fortalecer esta actividad para fomentar la cultura de
la transparencia.

Y que hay otro paso siguiente, que es la coordinaci6n de los temas de capacitaci6n
tambien con las coordinaciones regionales, porque en esta misma sinergia vamqs a
continuar nosotros teniendo un trabajo, que no vaya por ahf la comisi6n de man'e
aislada planteando tematicas, sino irlos tejiendo y muy de la mana con las
coordinaciones que ya estan, ahora sf que en la sinergia y en la disposici6n de irnos
potenciando como comisiones y de ir IIevando el trabajo que vamos planteando.

Para finalizar coment6 que son todas, son las acciones que los siete ejes que tenfan,
que es el plan que aprobaron en la sesi6n del 10 de diciembre, pero sf me parece muy
importante que quienes nos han externado la intenci6n de sumar 0 hacer comentarios
al mismo, pues que podamos hacerlo.
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Marina Alicia San Martin Rebolloso: Agradecio a la Coordinadora e indica que
atencion al punta 4 del Orden del Ofa y habiendo explicado toda la parte del plan,
informo a los presentes que abrirfamos un espacio de dialogo para que puedan
expresar sus puntos de vista, recordandoles que de acuerdo con el artfculo 69 de los
lineamientos pudieramos tener tres minutos maximo para cada intervencion.

Opino que los temas que proponen van a abonar a la profesionalizacion de los
servidores publicos, 10 cual es muy importante, porque bajo un establecimiento de un
Plan de Trabajo colaborativo seguramente los sujetos obligados de cada una de las
entidades federativas podran sumarse a este gran esfuerzo de profesionalizacion al que
debemos lIevar todos los organos, todos los organismos garantes a los servidores
publicos de nuestro estado.

Oestaco que las siete Ifneas de accion buscan potencializar, el que cada vez haya mas
servidores publicos profesionales en estos temas y sobre todo que con mecanismos
pedagogicos y academicos para poderles decir y decirles bien a los servidores publicos,
pero a los ciudadanos, a los que tambien ustedes estan planeando lIevar para dar
fortalecimiento a esta cultura de la transparencia, pues insumos bibliogrilficos, que sin
duda dejan huella y generan los archivos a los que tanto estamos obligados todos a
generar del trabajo que se este haciendo.

Indica tambien que muy bien el contenido en materia de transparencia y de datos
personales para secundaria. Hemos trabajo mucho por impulsar a nivel primaria, hay
muchas herramientas para ello: la proteccion de los datos personales y el tema de
transparencia, pero hacerlo a nivel secunda ria creo que requiere de esfuerzo y de
colaboracion de todos los organos garantes. 0}
Reitero la invitacion a todos los comisionados a sumarse a este esfuerzo para
potencializar los contenidos a nivel secundaria.

Menciono que es muy importantes la integracion de todos los organos garantes a esta
Red Local por una Cultura de Transparencia resulta un poco desalentadora, hay que
decirlo, como dice la Comisionada Julieta, hay que decir las cosas como son, que
siendo 32 organismos garantes, solo estemos 14 de ellos en esta red.

Manifesto su absoluta intencion de colaborar, de sumar esfuerzos para saber por que
los otros no se han podido subir. Yo estoy cierta que ellNAI tiene toda la intencion y la
disposicion de apoyar, al igual que esta comision y me sumo a ese esfuerzo.
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Invito a hacer un analisis dentro de los institutos para poder ver que es 10 que falta para
subirse a esta red, que 10 unico que abona es para bien, para poder coordinar y trabajar
de manera conjunta en la profesionalizacion de los temas de los servidores publicos de
los organos garantes y de los sujetos obligados, porque finalmente mientras todos
hablemos un mismo idioma, a traves de estos cursos en donde se les capacite, pues
mejores resultados tendremos en los temas que nosotros tutelamos.

Comento que, esta comision incide en todas las comisiones, asi que celebro que haya
la disposicion por parte de la Coordinadora, y de la Secretaria, por trabajar de manera
conjunta con cada una de las comisiones.

Y que, trabajando en conjunto, van a dar muy buenos resultados. Reitero a la
coordinadora ya la secreta ria de la comision que esta en la mayor disposicion de
impulsar cada uno de los trabajos que ustedes han manifestado en su plan.

Dijo que sus siete objetivos 0 lineas estrategicas, coincide en tres de elias dentro del
Plan de Trabajo que implementara, asi que seguramente podran trabajar en estas
lineas de manera conjunta. Anadio que impulsara fuertemente cada una de las acciones
que han propuesto.

Hugo Alejandro Villar Pinto: En su intervencion agradecio y felicito a la comision e
indico que se solidariza con todas las tareas y acciones previstas para este ano,
tambien pone toda la disposicion de este Instituto de Chiapas para participar
activamente.

Indico que Ie llama mucho la atencion, Ie gusta mucho la idea esta de recuperar la
comunicacion para coincidir y fortalecer, potenciar los esquemas de capacitacion que
estamos haciendo en nuestros estados. ~

Puso sobre la mesa, la posibilidad de que se haga una 0 dos, 0 las reuniones que sean -
necesarias, para que nuestros directores 0 directoras de Capacitacion 0 las perso as
encargadas de operar la capacitacion en cada uno de los institutos, puedan reunirse y
establecer lineas de accion muy concretas, compartir las acciones que estamos
haciendo cada uno de nosotros, inclusive compartir contenidos, hacer eventos en
conjunto, no necesariamente solamente con nuestras regiones, porque seguramente,
como sucede en el sur, se hacen algunos eventos regionales, que nos coordinamos
con institutos regionales, pero bien podriamos hacer quiza algun diplomado, algun
conversatorio, algun asunto en el que puedan incidir tanto Norte, Centro, Bajio y Sur y
podamos hacer un trabajo conjunto, y fortalecer entre todos este asunto.
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Por 10 tanto, dijo que su propuesta es que se hagan las reuniones que sean necesarias,
en donde los directores de Capacitacion participen estableciendo agenda, elementos,
productos para darle una accion mas concreta a esta iniciativa que, por supuesto, se Ie
hace estupenda. Termino agradeciendo por el espacio para su participacion.

Norma Julieta del Rio Venegas Comisionada del INAI: Comento que la
Coordinadora Brenda y ella vieron este tema ya hace tiempo, cuando toco hablar de un
foro de PROT AI , Y a Brenda tambiem como Coordinadora Ie lIamo la atencion y
coincidfamos que era necesario que a traves de esta comision tematica del sistema
hicieramos algunas reflexiones, como ya 10 comento ella, sobre el tema de capacitacion
y fortalecimiento institucional.

Indico que, en esa ocasion, insistio mucho con el PROTAI, y que sigue insistiendo y
que de verdad 10 analicen a profundidad {,como salimos? y 10 que viene, porque eso
especfficamente es 10 que sometio tambien en el INAI, y junto con Eugenio vieron los
resultados.

Indico que los organismos garantes, como 10 dijo en Durango, y en el INAI, que 14
organismos garantes contaban con elementos, mecanismos y esquemas de
profesionalizacion para su personal, pero no al 100.

Dijo que tendrian reunion de comisionados, reunion administrativa como cada lunes,
previas al Pleno, y ahf uno de los puntos que yo puso en la mesa fue este, el servicio
civil.

Menciono que hay 18 organos garantes que nada, pregunto si leyeron el Programa de
Capacitacion, y si no, pidio rescatarlo, 0 se los vuelven a mandar, ya que el Programa
de Capacitacion fue el de mayor frecuencia, seguido por el del Servicio Civil de car~rera,
actualizacion de perfiles y demas. .

Comento que Ie dijo a la Coordinadora Brenda que, se podia observar una baj. d'
actividades comprometidas en el 2021, en comparacion con otros arios, pero e
tambien era muy importante que al menos durante el primer trimestre del 2021 todas
las actividades reportadas de los cuatro objetivos estaban al 100 por ciento de
cumplimiento.

Indico que esos hallazgos arrojaban el PROTAI, y que habra que implementar
programas de capacitacion a los servidores publicos, pero de los organismos garantes.
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Indica que estaba de acuerdo con 10 que dec fa Hugo y 10 que dicen todos, hay que
hacer eventos y eventos y eventos, pero hay que preguntarse Gcomo estamos adentro?
o sea, Gcomo esta nuestro personal?, sabe que se tiene que, trabajando con los sujetos
obligados, con todos, pero hacia el interior hace falta profesionalizar a nuestro personal;
falta implementar el servicio profesional de carrera; tambien faltan muchos perfiles
adecuados, ya 10 hemos visto tambien en el tema de archivos.

En conclusion, menciono que estos numeros que arrojaron pudieran ser muy buenos
para que fuera a traves de esta comision y que la Coordinadora y Secretaria lIeven la
Secretarfa Tecnica, 10 que ya nos expuso, que analicemos como integrantes de esta
comision y propongan un calendario de trabajo para este eje transversal.

Menciono que los organismos garantes necesitan estar capacitados en materia de
profesionalizacion y del servicio publico de carrera. Insisto, en el INAI sf tenemos el
documento, sf tenemos el ordenamiento legal, pero no 10 estamos lIevando a cabo, hay
que decirlo. 0 sea, no existe; 0 sea, esta el decreto, pero no se esta lIevando a cabo.

Dijo que esa era una de sus propuestas, Gpara que? Para que tambien el PROTAI en
la siguiente medicion, con el que se va a hacer nuevo, despues del Consejo, que se
lance el nuevo PROTAI que hizo el Instituto de Investigaciones, a traves de esta
comision, estos indicadores pudieran subir y que Marina y la Coordinadora y todos
nosotros podamos trabajar sobre la profesionalizacion al interior de los organos
garantes y ayudarnos entre todos. Porque si no estamos profesionalizados al interior,
pues afuera no tenemos cara para exigtrle a los sujetos obligados.

Para finalizar menciono que la Coordinadora fue la que alzo la mane el dfa de Durango,
como para poderlo incluir en la comision", ella fue la de la idea. Con 10 que terminJ' su
participacion.

Federico Guzman Tamayo: Comento que atinadamente dice la Coordinadora e I
Comision de Capacitacion y tambien la Comisionada Norma Julieta del Rfo, han lie 0

a cabo una serie de anuncios sobre el PROTAI, sobre el Programa Nacional de
Transparencia, y 10 destaco tambien hace rato en la otra comision, pero aquf es
importante senalarlo que:

EI Programa Nacional de Transparencia 0 este Plan Nacional de Desarrollo en materia
de Transparencia y Acceso a la Informacion Publica, tiene un eje transversal, que
ademas se repite en todos y cada uno de los ejes tematicos, en gobierno abierto,
transparencia proactiva, acceso a la informacion, proteccion de datos personales,
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etcetera, etcetera, que es el tema del fortalecimiento institucional y la
profesionalizacion.

Menciono que se ha hecho enfasis en la necesidad de la capacitacion como mecanismo
de la profesionalizacion, particularmente de los organos garantes, porque no hay, como
10 ha venido senalando en otras ocasiones, y me ha escuchado Marina, me ha
escuchado Brenda, yo siempre he dicho que no hay organa especializado sin instituto
capacitado.

Indico que se requiere, y como bien 10 comenta la Comisionada Norma Julieta, de la
profesionalizacion del organa operador, del organa garante, que haya imparcialidad,
donde haya especializacion, sf profesionalizacion, y es necesario completar el
desarrollo de las capacidades y los procesos de integracion y de evaluacion del
desempeno de los servidores publicos que conforman los organos garantes.

Senalo que es muy importante el tema del establecimiento de capacitaciones,
diplomados, certificaciones. Como bien senalo, el caso de Yucatan, Quintana Roo,
donde lIevan a cabo temas de certificacion de las capacitaciones; transitar a temas de
posgrado, maestrfas en materia de acceso a la informacion y transparencia con las
universidades y autoridades educativas, y disenar sobre todo mecanismos que
permitan la seleccion y el reclutamiento, como dice la Comisionada Norma Julieta, del
personal que integran los organos garantes a partir de perfiles y puestos actualizados
y disenados curricularmente para suplir.

Comento, como 10 dicho ya otras veces, de la necesidad de implementar un sistema 0
estrategia nacional de capacitacion y profesionalizacion y como bien comento la
Comisionada Julieta, a traves del Servicio Profesional de Carrera, a traves de principio
de legalidad, eficiencia, objetividad, calidad e imparcialidad, equidad, competencia por
merito y equidad de genero. Indica que esto va a permitir elevar la capacida de
eficiencia, eficacia, por supuesto de los organos garantes y asegurar
profesionalizacion y desarrollo de los mismos.

Finalizo observando que esta muy bien enunciada en el PROTAI esta necesidad de
profesionalizacion y comentaba el Comisionado Hugo del Villar, precisamente la red
tiene los enlaces de capacitacion que son unos de los 32 organos garantes del pafs.

Anadio que hay un enlace, que ahf es donde se participa tambien, mas alia de los
comisionados, que es importante mandar al enlace a la Red de Capacitacion, nos
reunimos cuatro veces al ana de manera regional, una vez nacional; ahf generamos el
tema de los diagnosticos, la oportunidad y necesidades de capacitaci6n.
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Y como ha insistido otras veces, dijo que serfa importante, 10 decfa algun dfa el
Comisionado Aldrin, la necesidad de incorporar la Red Nacional por una Cultura de la
Transparencia, los enlaces de tecnologfas de la informaci6n, los operadores de las
plataformas de los 33 6rganos garantes del pafs, los operadores en materia de difusi6n
y comunicaci6n social de los 6rganos garantes del pafs, y asf cada una de las
capacidades institucionales, como pueden ser los enlaces en materia de protecci6n de
datos personales y cada una de las areas en las que estamos involucrados como areas.

Dijo que en la red pueden involucrar una serie de reuniones con diferentes perfiles de
servidores publicos de los 32 6rganos garantes y del INAI y establecer polftica publica
en materia de capacitaci6n y de profesionalizaci6n y asf concluy6 su participaci6n
agradeciendo el espacio.

Norma Julieta del Rio Venegas, Comisionada deiINAI: coment6 con respecto a 10
que dijo Federico Guzman, que Ie gustarfa, que, desde la Direcci6n General de
Normatividad, que ahora ya esta Angeles reforzando al equipo, Ie enviaran Federico,
nuevamente, el documento que era grande, el extracto del que estan hablando para
compartirlo con todos los integrantes, incluso ahf vienen algunas entidades y demas,
para que 10 conocieran de 10 que estamos hablando, pero este extracto y 10 que va a
venir en el nuevo programa.

Por 10 que Ie inform6 ala Coordinadora que los hara lIegar a tu Secretaria Tecnica, para
que sean el conducto de revivirlo entre todos los integrantes, pero ya esta parte de la
que estamos hablando. Agreg6 que va a servir a todos los 6rganos garantes para que
de ahf cada uno parta ya coordinados con la comisi6n. ~

Brenda Ileana Macias de la Cruz, Coordinadora de la Comisi6n: Respondi6 que s',
y agradeci6 a la Comisionada Norma Julieta por 10 que ya habfan platicado y s',
efectivamente, desde el evento de la Norte donde Ie toc6 estar porque fue el eje e
este tema.

Aiiadi6 que no se trata como de descubrir el hilo negro, cuando ya hay trabajo, cuando
ya hay una base de la cual podamos partir, adelante. Que bueno que 10 expones de
esta manera, asf como que puedan seguir coordinando con Angeles para estar,
precisamente, viendo el c6mo sf.

Ejemplific6 con el Plan de Trabajo de su Instituto 2022, de este 6rgano garante, viene
muy en forma al tema del servicio civil de carrera, y se va a lIevar a cabo porque ya nos
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estamos comprometiendo y porque 10 acabamos de aprobar para este ano, pero hay
que ver el como, en base a que es 10 que se va a implementar. Y sf nos viene muy bien
y Ie tome la palabra, para de ahf nosotros partir. Y con esa sinergia que ya manejamos
en redes, por supuesto que sf 10 podremos, ahora sf hay que hacerlo extensivo.

Guadalupe Ramirez Pefia: Reconocio que no he lefdo completamente el PROTAI, 10
cual la apena. Ya que, con la pandemia, tuvieron que realizar algunas cuestiones
emergentes en el Estado de Mexico en el tema de capacitaciones, puesto que nosotros
tuvimos diferentes servidores, sujetos obligados que son nuevos y van entrando al
cargo.

Se tuvo que ampliar y cambiar un poco 10 que fue el programa de capacitacion para
poder atender con oportunidad a todos estos sujetos obligados.

Solicito si pueden compartir (aclarando que es Coordinadora en el INFOEM de
capacitacion) algunos documentos en relacion con el derecho de acceso a la
informacion, 10 que es el DAI. Es decir, un dfptico, un manual, una capacitacion, una
presentacion que pudieran compartir, en 10 personal, tambieln para ir robusteciendo y
enriqueciendo esta parte de lIevarlo a cabo con los sujetos obligados y, asimismo poder
dar un poquito mas de capacitacion a 10 que es la ciudadania.

Indico que si tienen que enfocarse en los ciudadanos, porque considera que es
necesario ensenarles como solicitar informacion, porque a veces sabemos que
solamente utilizan los sistemas de transparencia para preguntar cosas y molestar a
algunos companeros.

Reitero su peticion, asf como si cuentan con una estrategia establecida con la
ciudadanfa para lIevar este tipo de capacitaciones con ellos y, de verdad, tratar de hacer
extensivo el que conozcan a cada uno de nosotros como organos garantes y sobre todo
ensenarles como deben de hacer una solicitud de informacion. <termino agradeciendo
su participacion.

Brenda Ileana Macias de la Cruz: Respondi6 a la Comisionada dellNFOEM que e")
el caso del 6rgano garante cuentan con un video, un tutorial y que con gusto 10 vi.:{
compartir.
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En este tenor afiadio que Ie gustaria hacer un parentesis. Indico que enviaron un oficio
a todos los organos garantes, para actualizar unas infografias que ya tenian.
Ya que no las ha visto en la pagina del sistema y aver si pueden actualizar ese dato.

Indico que las infografias van de la mana con 10 que comento el Comisionado Hugo
Villar, en donde esta toda la oferta de capacitacion que tienen los organos garantes en
cuestion de plataformas electronicas, diplomados y cursos. Esas infografias ya las
habiamos generado con informacion 2021, solicitamos que se generen con informacion
2022, para una vez compartidas dentro del sitio e incluso pedir un espacio dentro de
las gacetas para que tambien se puedan incluir estas infograffas, porque contienen con
la informacion actualizada de toda la oferta educativa y de herramientas que
manejamos en los organismos garantes.

Preciso que por esas practicas pueden compartir, para poder intercambiar, por 10 que,
las solicitan, y se comprometio con la Comisionada Lupita, a enviar ese video tutorial.

Marina Alicia San Martin Rebolloso: Indico que como decfa la Coordinadora, esa es
la peticion de poder actualizar recorda a quien tenia diplomados, quien tenia
especialidades, no era que estuviera bien 0 mal, sino simplemente que habia en cada
sitio, algo distinto, es quien tiene que, y ahi en esa funcion se puede compartir.

Reitero que daran la actualizacion para que la tengan, y esto, acorde a 10 que tambien
habia dicho el Comisionado Hugo, ver donde se pueden unir sinergias y que esten en
las infografias, que se enviaron, ahi venian quien tenia plataformas electronicas con
cursos y quien tenia cursos 0 diplomados de profesionalizacion.

Agrego que la idea es que apoyen, sin que se agobien, si no tienen, pues no tienen, y
ese ayuda para com partir.

Roberto Yanez Vazquez: En su intervencion indico que Ie parece muy bien todo I
se ha expresado, pero no se lIega al objetivo final que deben de plantearse.

Insistio que, en Morelos con el Coordinador de Capacitacion, que estaba a su lado,
porque siempre esta pendiente de los temas que les conciernen, dijo que insistira y
luchara porque lograr un convenio con la Secreta ria de Educacion Publica y el IMIPE,
para lograr 0 intentar lograr, que los temas que nos conciernen sean insertos en la
curriculo de todos los niveles de educacion, principalmente y con mas enfasis en la
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licenciatura. Porque en la licenciatura estan jovenes, aguerridos, conscientes,
inquietos, que desean la verdad y desean superarse en todos sus ambitos de
com petencia.

Menciono que no solo en Morelos, sino que la responsabilidad nacional entra aIINAI, y
las 32 entidades, los 32 organismos garantes deben luchar por lograr y abonar, apoyar
a que nuestra Presidenta del INAI logre esa reunion de trabajo con la Secretaria de
Educacion Publica y logre que estos temas sean insertos en los niveles que se han
mencionado, pero con mas enfasis en las licenciaturas, en los posgrados deben estar
insertos nuestros temas.

Concluyo agradeciendo la participacion de Federico Guzman Tamayo, por todo ese
acervo cultural y administrativ~ que tiene en el INAI.

Por su parte Hugo Alejandro Villar Pinto: Reitero su propuesta de la reunion de
operadores de la capacitacion, directores 0 quienes sean, porque con 10 que dijo
Federico, pareciera que se pod ria desestimar.

Indico estar de acuerdo, la red funciona, la red sirve, pero eso no implica que no
podamos desde esta comision incidir de una nueva manera, con la finalidad de
fortalecer, de retroalimentar, de coadyuvar.

Expreso que, aunque exista la red 0 mas alia de la red y 10 bien que esta funcionando,
se puede apuntalar desde esta comision para que asuntos como los que senalaba
Ricardo, con 10 cual coincido 100 por ciento y que mucho de 10 que dijo Ricardo y 10 dijo
tambien, seria resultado de esta constante comunicacion y de este constante lab::;oar
en conjunto. .

La red funciona, pero podria funcionar muy bien tambien un esquema de trabajo d~d
la comision.

Pidio que se tome en consideracion. Si basta con la red, pues ni modo; pero si no, que
se haga, no de manera sistematica, pero una 0 dos reuniones para ponernos de
acuerdo, para retroalimentar, para potenciar 10 que estamos haciendo cada uno, para
ayudar a aquel que esta un poco debil 0 en algunos temas 0 fortalecer, etcetera. Creo
que mas alia de la red, la permanente comunicacion produce frutos.
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Marina Alicia San Martin Rebolloso: La Secretaria asevero que com partir tambien
que, salvo 10 que diga la Coordinadora, no se contraponen; una, como bien 10 dijo, es
el trabajo de la red, y adem as en cada instituto tambien como integrantes, indico de la
propia red local, como siendo sujetos obligados, se tiene que hacer el propio programa
de capacitacion al interior. Aseguro que cada uno 10 tiene.

Menciono que una alternativa puede ser compartir esos programas de capacitacion del
interior. Comento que han hecho cursos, por ejemplo, con ellnstituto de Mujeres de la
Entidad y para el tema que decia Ricardo, a 10 mejor en su estado hacen otra cosa.
Indicando que se pueden combinar.

Brenda Ileana Macias de la Cruz: Hizo un parentesis indicando que no se contrapone.
Por 10 que comento que partiendo de las reuniones de planeacion fue como se
escucharon las necesidades que tenian los enlaces de capacitacion; ahora si que es
escuchar que necesita, que padecen los operadores, de esta actividad, que de ahi
surgio el taller nacional que se lIevo, que practicamente la mayoria de los organos
garantes tuvo la posibilidad de inscribir por 10 menos a dos personas, de las
herramientas electronicas de la capacitacion, porque fue una situacion que ellos
externaron.

Indico que, como ya se tienen reuniones con la red proyectadas, Jose Luis Naya nos
va a hacer enfasis en un tema que tenemos pendiente tambien. Pero como ya tenemos
reuniones programas, de ahi podran aprovechar.

Menciono que subiran las infografias, con 10 que tienen hasta ahorita alimentado en
cuestion de oferta educativa, plataformas electronicas, que es 10 que estamos viendo
que potencia cada organa garante, para que podamos. incluir dentro de estos temas,
precisamente, esta parte que se abona.

Explico que si el trabajo de la red se tiene, pero definitivamente tambien se Ie
dar este rumbo, este provecho que a final de cuentas a todos les funciona. Por e 0

descarta en absoluto, porque ya hay reuniones programas aseguro que estaran
buscando ir mas alia para que las reuniones 0 el trabajo que ya se lIeve a cabo,
beneficie a todas y a todos en la mejor medida posible.

Reitero de ninguna manera se contrapone; si se empata, y asi es como se ha venido
haciendo en esta sinergia.

Norma Julieta del Rio Venegas: Menciono que coincidia con Marina, no se pelean
estas dos cosas.
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Explico que la red esta desde e12016, y comento su experiencia cuando fue presidenta
del IZAI, que todo 10que ponia el INAI ella 10tomaba, yes de mucha perseverancia y
de mucho involucramiento.

Anadio que depende mucho de que se quieran involucrar. Comento que ahora habla
de este lado, porque cuando era presidenta todo 10 que caia 10 agarrabamos y Ie
dabamos. Los invito a que no Ie dejen todo el peso a Brenda, y que todos se involucren,
porque depende mucho de la perseverancia que se tenga como organismo, 10senalo
porque en ellZAI en todo Ie entraron yen todo 10dejaron muy bien.

Anadio que siempre van a encontrar personal 0 gente que no quiera trabajar, y que los
entiende. Pero la red esta desde el 2016. Que luego dejaban tareas, tareas pesadas,
pero tambie!n en aquella anadio que recordaba que algunas entidades no Ie entraban
por las tareas 0 no supervisaban a los enlaces 0 nos pasaba como en el tema de
archivos, que ellNAI pedia enlaces y ponian al enlace al que mas gordo les caia. Y dijo
que tambiem depende mucho de nosotros.
La red existe, por 10que los invito a que ahora desde el INAI, y cuentan con todo el
apoyo.

Se despidio e invito a que tam bien sean muy contundentes de involucrarse con todo el
personal y darle seguimiento a los programas, indico que se quedaba su jefe de
ponencia, y que desde ellNAI para todo 10que necesitaran, en 10que sea, cuentan con
ella y saben la actitud y todo el apoyo.

Brenda Ileana Macias de la Cruz: Simplemente recapitulando, indico que se quedan
con las ideas que propuso Ricardo, que son novedosas, desarrollo humano y feminismo
constructivo, la verdad es que son conceptos que por ahi ya tambien los vienen
trabajando tambien incluso, pidio no olvidar el material bibliografico, porque
precisamente creen en el tema y 10lIevan a cabo. Ya que todo suma.

Marina Alicia San Martin Rebolloso: Hizo una precision de los que al inicio habian
pasado lista, envio un mensaje el Comisionado Josue Solana Salmoran, que es nuevo
integrante, al que contariamos la asistencia, junto con la Comisionada Naldy Patricia
Rodriguez tambien. Ademas de Fabiola Gilda Torres tambien presente.

Aclaro que el quorum, variaria por 10 senalado, a 29 integrantes. Solo hizo esa
aclaracion para que quede asentado.
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Brenda Ileana Macias de la Cruz: Asento la indicacion, agradecio y dio la bienvenida
a la reciente integracion del Comisionado Josue Solana, de Oaxaca.

Jose Luis Naya: Pidio una intervencion como 10 habra solicitado la Coordinadora,
agradecio por la oportunidad, saluda a todas y a todos.

Comento la importancia de esta red. Esta Red Nacional de Transparencia esta
integrada por enlaces de Capacitacion, como ya 10 comento la Comisionada Norma
Julieta, como 10 ha comentado la Comisionada Coordinadora Brenda y la Comisionada
Secretaria Marina y el propio Secretario Federico Guzman, esta red esta integrada por
enlaces de Capacitacion, que en algunos casos son los directores de Capacitacion, en
otros casos son los directores de Vinculacion, de acuerdo a la decision que tome cada
Pleno, cada Presidencia del organo garante esta integrada esta Red Nacional por una
Cultura de la Transparencia.

Menciono que esta Red Nacional tiene por objeto, aunque su nombre 10: "Promover la
cultura de transparencia", y hacia alia se ira avanzando, por supuesto, pero como 10
comento el secretario Federico, en donde habran de tener integrados no solo los
enlaces de la Red de Capacitacion, sino de otros temas como los representantes de
Gobierno Abierto, los representantes de plataforma 0 de sistemas, en fin.

Aclaro que ahora la Red Nacional por una Cultura de la Transparencia esta integrada
por enlaces de Capacitacion de los organos garantes, 32, y mas dellNAI. Y que ahora,
el objeto de esto es que de manera homogenea trabajemos con formatos y criterios
homogeneos, para identificar la interior de cada organismo garante nuestras
necesidades de capacitacion.

Explico que estas necesidades de capacitacion las identificaron, precisamente, ~ada .
organa garante 10 sabe, que esta red no tiene por ningun motivo el objeto de impo er <)
de, de definir en los estados que es 10 que tienen que hacer.

Indica que esta red trabaja en tres talleres basicos 0 fundamentales 0 primarios; los
cuatro talleres de planeacion regionales, es decir, cada region se reune de manera
debidamente organizada y se presentan los formatos con los que se van a elaborar 0
el formato con el que se va a elaborar el Programa de Capacitacion del ana que corre,
en este caso ya vieron las fechas que presento la Comisionada Coordinadora, sera a
finales de febrero y durante todo marzo cuando se lIeven a cabo estos cuatro talleres
regionales de planeacion.
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Que derivado de estos talleres de planeacion se van a generar los programas de
capacitacion de cada entidad federativa. Es libre, cada entidad federativa puede poner
todos los temas que desee.

Explico que ahi esta en el formato identificado si van a ser presenciales,
semipresenciales, virtuales, via alguna plataforma, como el CEVINAI por ejemplo en el
caso del INAI, hay organismos garantes que tienen plataforma propia; bueno, estos
talleres regionales, ese es el objeto.

Se decide, se pone una fecha para el envio de estos programas. Esos programas se
reciben en eIINAI, en apoyo a la Coordinacion de Capacitacion, Educacion y Cultura,
por instrucciones del Comisionado Eugenio Monterrey, quien coord ina la Comision de
Capacitacion y Vinculacion con el Sistema Nacional de Transparencia del INAI, y la
Comisionada Norma JUlieta del Rio Venegas, que integra tambiEm estas comisiones,
para sistematizar estos documentos. Estos documentos se sistematizan y se genera un
solo documento de alcance nacional, que es el PCCAN, el Programa de Capacitacion.

Anadio que este programa una vez que se lanza, este seria el tercer ana que se
aprueba, aunque es una red que ya tiene desde 2016, apenas lIevamos tres anos que
es un documento pues que se aprueba al interior de la propia Comision de
Capacitacion, en consecuencia, tiene un valor, superior, porque no solamente es un
documento de buenas intenciones, sino que es un documento aprobado por la propia
comision.

Todos van a trabajar, cada quien, durante el ano, hay un taller de seguimiento el mes
de noviembre del ana que corre, y luego en enero, en febrero tenemos un talle~de
balance para ver como fue el ano anterior.

Indica que la Comisionada Coordinadora ya dio las fechas, recorda que sera ent e el
10 Y el 17 de febrero la fecha para lIevar a cabo el taller de balance de resultados y a
el 24 de febrero la Region Sureste, el 3 de marzo la Region Centro Occidente, el 8 de
marzo la Region Centro y el 10 de marzo la Region Norte, para los talleres de
planeacion.

Recomendo aprovechar este espacio y esta oportunidad que tenemos de saludarlos,
para recordarles, que les envian a las y los enlaces de la Red Nacional de cada uno de
los organismos garantes, con copia a sus presidentes, les enviaron el pasado 11 de
noviembre el formato, y este 10 de enero les la solicitud formal y oficial; les enviamos
la solicitud para que nos informen de resultados 2021.
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Solicito dicho documento para poder hacer el taller de balance de resultados. No
podemos IIevar a cabo el taller de balance de resultados sin sus informes.

Pidio de manera muy respetuosa, con afecto, con aprecio, como siempre favor de
ayudar a instruir a sus enlaces de capacitacion para que puedan cumplir en tiempo y
forma.

Menciono que la fecha que se les dio, no es un acuerdo personal, por supuesto ni del
INAI, es un acuerdo de la propia comision, a propuesta de la Comisionada Brenda, yal
interior tambien de la propia red, es decir, los propios enlaces sabian perfecta mente
esta fecha, es el proximo viernes 21 de enero, es la fecha limite que tienen las personas
enlaces, 0 las y los enlaces de la Red Nacional, de los organismos garantes ante la
Red Nacional, para enviarnos su informe de resultados del Programa de Capacitacion
2021.

Dijo que su intervencion habia side para saludarlos, recordar la importancia que tiene y
por supuesto que 10 que comenta el Comisionado Alejandro y 10 que han comentado
aqui no se contraponen, que esta red es esa su funcion, recibir las inquietudes y
necesidades de capacitacion de cada uno de los organos garantes, a nivel talleres
dirigidos a los sujetos obligados; no actividades de promocion, para eso existen otras
figuras. Esto es capacitacion dirigido a nuestros sujetos obligados y a nuestros propios
servidores publicos, en tanto que tambiem somos sujetos obligados, como organismos
garantes. Se despidio quedando atento reiterando su apoyo-

Brenda Ileana Macias de la Cruz: Agradecio a Jose Luis Naya por su tu intervencion
y, reitero que tienen pendiente la fecha del 21 para esta informacion que han solicitado.
Ano con ana han contado con ella tambiem porque es nuestro insumo principal
hacer el taller de balance de resultados.

v.- En desahogo del punto 5 del Orden del Dia relativo al analisis y en su caso
propuesta de calendario de sesiones, acorde a fechas determinadas juntamente con la
Coordinacion Nacional, ante la posibilidad de fijarse period os ordinarios de sesiones
durante el presente ana 2022, comento Blanca Lilia Ibarra Cadena.

Que la intencion de sugerir este punto, es porque estan previendo como en la fecha
actual, y por aqui Lucia Mariscal esta presente, Ie comente la pertinencia en cuestion
de operatividad y en cuestion de funcionamiento de las instancias, nos parece muy
pertinente que si se va a sugerir 0 si va a haber alguna propuesta de un Calendario
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Ordinario de Sesiones, algunos periodos establecidos, que acoten a un cierto numero;
por decir, se propone un calendario que sean tres sesiones ordinarias, para las
comisiones, seria pertinente el poder sumar.

Indico que estan destinando esfuerzos para poder desarrollar estas actividades, porque
ademas tienen todos los temas que resolver de ordinario en los organismos garantes.

Propuso que, si de parte de la Coordinacion Nacional se va, en coordinacion,
obviamente, con eIINAI, se va a fijar algun periodo 0 algunos period os de sesiones en
general, pues que puedan sumarse a esos mismos para aprovechar esa posibilidad.

Que si existieran algunos temas urgentes para los cuales es importante tengan alguna
reunion de trabajo, de dialogo, pues asi manejar alguna que otra fecha extraordinaria 0
bien otra fecha fuera de calendario, pero si partir como de esta posibilidad.

Indico que esa era su propuesta y si estan de acuerdo de que puedan sumar, que
optimicen tiempos y puedan aprovechar esta coyuntura, esta posibilidad, pues asi 10
hagan.

Marina Alicia San Martin Rebolloso: Agradecio a la coordinadora y abrio un espacio
para intervenciones, que sean muy breves, de tres minutos, como 10 senalan los
lineamientos.

Luz Maria Mariscal Cardenas: Asento que efectivamente, en una platica que tuvieron
la Coordinadora y ella, plantearon esa posibilidad de, efectivamente, el dedicar jornadas
de trabajo como esta que estamos lIevaron a cabo, permita poder enfocar e la
realizacion de estas.

Menciono que, a coordinadores de las diferentes comisiones, les platic6 la importancia
de poder tener nuestras sesiones ordinarias ya programadas para que presentaran su
plan de trabajo, sin limitar; simplemente sugirio que puedan ser en el mes de abril-mayo,
y despues agosto-septiembre, para culminar octubre-noviembre, mas 0 menos, sin
limitacion.

A algunas coordinaciones que tienen cinco sesiones ordinarias, otras tienen tres,
como esta, y obviamente que todas las extraordinarias dependeran de la carga de
trabajo que tengan las comisiones.
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Anadio que seguramente ya en coordinacion con la Secretaria Ejecutiva, aquellas que
programaron sus comisiones en los meses que coincidan, pues trabajaran una jornada
de sesiones que permita hacer el mismo ejercicio que se hizo ese dia hoy.

Refrendo el apoyo de la Coordinacion de Organismos Garantes para impulsar este
proyecto, a la Coordinadora de la comision.

Marina Alicia San Martin Rebolloso: Agradecio la participacion de la Coordinadora
de Organismos Garantes su apoyo y participacion y dio la bienvenida al Comisionado
Pedro, que se integro.

Brenda Ileana Macias de la Cruz: Dijo que esto era en sinergia, que el ana pasado
sesionaron cinco 0 seis veces, porque con la aprobacion del plan se adelanto un poco
por otra situacion, por ello comentaron, sumarse a estos periodos de sesiones y s·
hubiese algun tema que amerite 0 que requiera en algun otro momenta
sesionar, comentarlo, pues tambien asi verlo bajo este esquema.

La Secretaria Marina Alicia San Martin Rebo"oso solicito no habiendo otras
intervenciones, el sentido de su voto, de la propuesta de calendario de sesiones,
acorde a fechas determinadas juntamente con la Coordinacion Nacional, ante la
posibilidad de fijarse periodos ordinarios de sesiones durante el presente ana 2022,
tomando el siguiente:

ACUERDO:
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Por unanimidad de votos de los
integrantes de la Comision de
Capacita cion, Educacion y Cultura del
SNT, se aprobo:

../ EI calendario de sesiones, acorde a
fechas determinadas juntamente con
la Coordinacion Nacional, ante la
posibilidad de fijarse perfodos
ordinarios de sesiones durante el
presente ano 2022

La Coordinadora Brenda Ileana Macias de la Cruz inform6 que fueron desahogados
los puntos considerados en el orden del dia y agradeci6 la participaci6n de los
presentes y siendo las trece horas, dio por finalizada la Primera Sesi6n Ordinaria de
la Comisi6n de Capacitaci6n Educaci6n y Cultura del SNT 2022.----------------------------
-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Coordinadora de la Comision
de Capacitacion,

Educacion y Cultura del SNT

Comisionada dellnstituto de Transparencia del
Estado de Aguascalientes

Secretaria de la Com is ion
de Capacitacion,

Educacion y Cultura del SNT

Marina Alicia San Martin Rebolloso
Comisionada del Instituto de Transparencia, Acceso a

la Informacion Publica, Proteccion de Datos
Personales y Rendicion de Cuentas de la Ciudad de

Mexico.
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Anexo:

• VE de la Primera Sesi6n Ordinaria de la Comisi6n de Capacitaci6n, Educaci6n y
Cultura del SNT 2022.

Con la asistencia virtual en las sedes de cada integrante de la Comision de
Capacitacion, Educacion y Cultura del SNT, siendo las doce horas con cuarenta y tres
minutos del dia diecisiete de enero de 2022, dio inicio la Primera Sesion Ordinaria de
la Comision de Capacitacion, Educacion y Cultura del Sistema Nacional de
Transparencia Acceso a la Informacion Publica y Proteccion de Datos Personales
(SNT), dirigiendo la Sesion la Coordinadora de la Comision Brenda Ileana Macias de
la Cruz y Marina Alicia San Martin Rebolloso en su caracter de Secreta ria de la
Comision, as! como con la asistencia de Federico Guzman Tamayo, en representacion
de la Secretaria Ejecutiva del SNT y la Coordinadora de los Organismos Garantes del
SNT, la Comisionada Luz Maria Mariscal Cardenas, bajo el siguiente:

ORDEN DEL DiA

I. Lista de asistencia y verificacion de quorum.
II. Aprobacion del orden del dia.
III. Lectura y en su caso, aprobacion del Acta de la Segunda Sesion

Extraordinaria de la Comision de Capacitacion, Educacion y Cultura del
SNT, celebrada el 10 de diciembre de 2021.

IV. Comentarios relacionados con las acciones que comprenden el plan de
trabajo aprobado en la sesion ordinaria de fecha diezde diciembre de
2021.

V. Analisis y en su caso propuesta de calendario de sesiones, acorde a
fechas determinadas conjuntamente con la Coordinacion Nacional, ante
la posibilidad de fijarse period os ordinarios de sesiones durante e
presente ana 2022.

DESARROLLO DE LA SESION

1.- En desahogo del punto 1 del Orden del Dia, referente a la lista de asistencia y
verificacion de quorum, la Secreta ria Marina Alicia San Martin Rebolloso, realizo el
pase de lista, encontrandose presentes los siguientes integrantes:
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1. Brenda Ileana Macias de la Cruz, Coordinadora de la Comision
(Aguascalientes)

2. Marina Alicia San Martin Rebolloso, Secretaria de la Comision (Ciudad de
Mexico).

3. Norma JUlieta del Rio Venegas, INAI
4. Cinthya Denise Gomez Castaneda, (Baja California)
5. Lucia Ariana Miranda Gomez, (Baja California)
6. Jesus Alberto Sandoval Franco, (Baja California)
7. Teresa Dolz Ramos, (Campeche)
8. Adriana Patricia Espinosa Vazquez, (Chiapas)
9. Hugo Alejandro Villar Pinto, (Chiapas)
10.Amelia Lucia Martinez Portillo, (Chihuahua)
11. Luz Maria Mariscal Cardenas, (Durango)
12. Guadalupe Ramirez Pena, (Estado de Mexico)
13. Myrna Rocio Moncada Mahuem, (Hidalgo)
14. Marco Rojas en representacion de Pedro Antonio Rosas Hernandez,

(Jalisco)
15.Areli Yamilet Navarrete Naranjo, (Michoacan)
16.Abraham Montes Magana, (Michoacan)
17. Diego Anita Gutierrez, (Michoacan)
18. Roberto Yanez Vazquez, (Morelos)
19. Karen Garcia en representacion de Ramiro Antonio Martinez Ortiz,

(Nayarit)
20. Josue Solana Salmoran, (Oaxaca)
21. Fabiola Valle en representacion de Jose Alfredo Beltran Estrada, (Sinaloa)
22. Andres Miranda Guerrero, (Sonora)
23. Ricardo Leon Caraveo, (Tabasco)
24. Patricia Ordonez Leon, (Tabasco)
25. Naldy Patricia Rodriguez Lagunes, (Veracruz)
26. Sindy Jazmin Gongora Cervera en representacion de Maria Gilda cI

Segovia Chab, (Yucatan) .
27.Aldrin Martin Briceno Conrado, (Yucatan)
28. Samuel Montoya Alvarez, (Zacatecas)
29. Fabiola Gilda Torres Rodriguez, (Zacatecas)

La Secreta ria Marina Alicia San Martin Rebolloso, menciono que de acuerdo con el
pase de lista, se conto con quorum legal para iniciar la Primera Sesion Ordinaria de la
Comision de Capacitacion, Educacion y Cultura del SNT, par 10 que se declaro
formalmente instalada.
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11.-En desahogo del punto 2 del Orden del Dia, relacionado con la aprobacion del
Orden del Dia, la Secreta ria Marina Alicia San Martin Rebolloso, procedio con la
lectura del orden del dia y sometio a consideracion de los integrantes la aprobacion
del Orden del Dia tomando el siguiente:

ACUERDO:

Acuerdo
SNTICCECIACUEROOI1710112022-

OR001-01

Por unanimidad de votos de los
integrantes de la Comisi6n de
Capacitaci6n, Educaci6n y Cultura del
SNT, se aprob6:

../ EI orden del dia de la Primera Sesi6n
Ordinaria del 2022 de la Comisi6n de
Capacitaci6n, Educaci6n y Cultura
del SNT.

111.-En desahogo del punto 3 del Orden del Dia, correspondiente a la lectura y en su
caso, aprobacion del Acta de la Segunda Sesi6n Extraordinaria de la Comisi6n de
Capacitaci6n, Educaci6n y Cultura del SNT, celebrada el 10 de diciembre de 2021, la
Secreta ria Marina Alicia San Martin Rebolloso solicito a los presentes el sentido de
su voto, tomando el siguiente:

ACUERDO:

Acuerdo
SNTICCECIACUEROOI1710112022-

OR001-02 ../ EI Acta de la Segunda Sesi6n
Extraordinaria de la Comisi6n de
Cap acita ci6n, Educaci6n y Cultura
del SNT. Celebrada el 10 de
diciembre de 2021.

Por unanimidad de votos de ~I.'
integrantes de la Comisi6n de
Capacitaci6n, Educaci6n y Cultura del
SNT, se aprob6:

Pagina 3 de 23



Com is ion de Capacitacion Educacion y Cultura
del Sistema Nacional de Transparencia, Acceso
a la Informacion Pubica y Proteccion de Datos
Personales

ACTA DE LA PRIMERA SESION ORDINARIA
(Virtual)

Numero:SNT/CCEC/ACTN17101/2022-0RD01

IV.- En desahogo del punto 4 del orden del dia relacionado con los comentarios
relacionados con las acciones que comprenden el plan de trabajo aprobado en la sesion
ordinaria de fecha diez de diciembre de 2021, la Coordinadora proyecto una
presentacion:

La Coordinadora de la Comision, indica que este es un documento que ya conocen
todos, indica que tuvo una propuesta desde la semana pasada por parte de la
Comisionada Norma JUlieta del rio Venegas, de algunos aspectos que consideraba
pertinente ella comentarnos.

Menciono que venia puesta a detalle algunos logros que hablamos logrado tener
durante el ana pasado y, en consecucion, estos mismos trabajos, se planteo un plan de
trabajo que tiende a potenciar todos los mecanismos con los que contamos para poder
lIevar a cabo la capacitacion de los temas de transparencia, acceso a la informacion,
proteccion de datos personales, gestion documental, archiv~s, gobierno abierto, a
traves tambien del trabajo coordinado que tengamos con integrantes del Sistema
Nacional de Transparencia y esta comision, obviamente, organismos garantes locales,
sujetos obligados, instituciones educativas, con la finalidad de poder generar
conocimientos, aptitudes, herramientas, para poder favorecer a la difusion de la cultura
de transparencia de la sociedad en general.

Indica que aSI fueron planteando varias Ifneas de accion. La primera de elias son los
cursos de profesionalizacion. Menciono que, como el ana pasado, se Ilevo a cabo, un
taller nacional para fortalecer a las y los enlaces de capacitacion en las herramientas
tecnologicas para esa finalidad.

"Tuvimos una asistencia de 100 personas de todos los organismos garantes del pa~ISy .
bueno, tuvimos una capacitacion bastante amplia, de mas de un mes, sobre las
principales herramientas y plataformas con las que contamos".

Agrego que 10 que buscan que para esta gestion 2022 es partir en sinergia con las
actividades que lIevan con la Red de Cultura de la Transparencia, en proximas fechas
los talleres de balance de resultados, que nos dan bastantes insumos para ver que
resultados vamos teniendo y que necesidades se van dando al momento de quienes
son los operadores de la capacitacion, para poder fortalecer el cumplimiento de sus
objetivos.

Ademas, indica que de esas actividades es que surgio la idea de aquel taller nacional
que lIevaron a cabo y la intencion es hacer una actividad que de nueva cuenta les apoye
en esta funcion.
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Comento que la promocion de los contenidos de transparencia a nivel secundaria es un
objetivo tiene que ver, partiendo de que ya existen esfuerzos y existen productos
desarrollados, como fue el caso dellTEI Jalisco, que ha logrado posicionar contenidos
de transparencia para el nivel de primaria; en este caso desde el ana pasado nos dimos
a la tarea de buscar, en este caso por mi parte a la Secretaria de Educacion, que aqui
es ellnstituto de Educacion de Aguascalientes, con la finalidad de que nos apoyaran a
desarrollar una propuesta pedagogica; que 'ya la tenemos, que en realidad esta
solamente pendiente de diseno, de redes de diseno, pero ya hay tambiEm contenidos
para este nivel.

Indico que 10 que hicieron, 10 desarrollo el grupo de Educacion Telesecundaria.
Entonces, viene muy bien para poder continuar con estos esfuerzos y, obviamente,
IIevarlos a potenciar desde 10 nacional y que podamos permear con este importante
trabajo.

Comento que la propuesta como tal ya nos fue entregada al Instituto y ahorita esta en
esa etapa. La intencion es que 10 podamos impulsar y promover, porque vamos dando
pasos mas en avance, sin duplicar 10 que ya se tiene en otros niveles.

Menciono que la tercera es la integracion de redes locales para fortalecer la cultura de
la transparencia. Preciso que son 13 0 14, que estamos ya conformados, junto con 10
nacional, obviamente.

Indico que el ana pasado se sumaron Chihuahua y se sumo Baja California y este ano
10 que pretende es potenciar este esquema de trabajo colaborativo como Veracruz que
ya levanto la mano.

Menciono que en la coordinacion de los temas de capacitacion con comiSio~es .
tematicas estuvo en sesion con la Comision Juridica y que traen una propuesta uy
importante de un diplomado para fortalecer conocimientos. Y bueno, pues hay tod'
intencion tambiEm de aprovechar esta estructura que ya tenemos y tambien el hecho de
que existen redes en 10 local, conformadas para poder sumarnos a estas estrategias.

Menciono que la semana pasada sesiono la Comision de Gobierno Abierto, y de igual
manera fue que se hizo tambien abierta y extensiva esta intencion, con Datos
Personales, como en todas las comisiones, es fortalecer estos mecanismos
colaborativos, que al final de cuentas tam bien es bastante de 10 que se esta
proponiendo desde la sinergia con el INAI y desde tambien la colaboracion con la
Coordinacion Nacional.
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Continuo con la siguiente estrategia que es el seguimiento a los trabajos de una Red
Nacional por la Cultura de Transparencia. Aqui con el apoyo de las direcciones, en este
caso esta presente Jose Luis Naya, tambien Yuri Cinta, constantemente nos lIevan de
la mana para poder ir cumpliendo con estos objetivos. Y bueno, ya estamos pr6ximos,
a unos meses tambien de anunciar y de poder aprobar y anunciar el programa, el
PCCAN 2022.

Anadi6 que los pasos que se van dando es el taller de balance de resultados, que
vienen unas fechas tentativas ya propuestas, de la mana con ellos; los talleres
regionales de planeacion, que tambien ya se tienen las fechas para con las cuatro
regiones. Entrar en esta dinamica y de ahi que se de el paso a todos los planes en esta
tematica, el taller, la conformacion del PCCAN y luego ya vendra el taller de
seguimiento.

Reiter6 que a la par, no es impedimento para poder tener, al contrario, es una
posibilidad de ir conformando las redes locales que nos esten quedando pendientes.

Menciono que el punto 6, que tiene que ver con el continuar, ya 10 hemos venido
desarrollando durante tambien el ana anterior, y toda la intencion es que podamos ir
generando trabajo bibliogratico y academico conjunto.

Dijo que lIevan mucho, muy de la mana con otras comisiones, se ha platicado con la
Juridica, con Derechos Humanos, tambien con Gobierno Abierto, para buscar el ir
generando materiales. Sabemos que tambien ya hay gacetas, hay productos desde 10
nacional que nos pueden apoyar a fortalecer esta actividad para fomentar la cultura de
la transparencia.

Y que hay otro paso siguiente, que es la coordinacion de los temas de capaCitaCi~'n
tambien con las coordinaciones regionales, porque en esta misma sinergia vamos a -
continuar nosotros teniendo un trabajo, que no vaya por ahi la comision de manera
aislada planteando tematicas, sino irlos tejiendo y muy de la mana con Y s
coordinaciones que ya estan, ahora si que en la sinergia y en la disposicion de irnos
potenciando como comisiones y de ir lIevando el trabajo que vamos planteando.

Para finalizar coment6 que son todas, son las acciones que los siete ejes que tenian,
que es el plan que aprobaron en la sesion del 10 de diciembre, pero si me parece muy
importante que quienes nos han externado la intencion de sumar 0 hacer comentarios
al mismo, pues que podamos hacerlo.
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Marina Alicia San Martin Rebolloso: Agradecio a la Coordinadora e indico que
atencion al punto 4 del Orden del Ofa y habiendo explicado toda la parte del plan,
informo a los presentes que abrirfamos un espacio de dialogo para que puedan
expresar sus puntos de vista, recordandoles que de acuerdo con el artfculo 69 de los
lineamientos pudieramos tener tres minutos maximo para cada intervencion.

Opino que los temas que proponen van a abonar a la profesionalizacion de los
servidores publicos, 10 cual es muy importante, porque bajo un establecimiento de un
Plan de Trabajo colaborativo seguramente los sujetos obligados de cada una de las
entidades federativas pod ran sumarse a este gran esfuerzo de profesionalizacion al que
debemos lIevar todos los organos, todos los organismos garantes a los servidores
publicos de nuestro estado.

Oestaco que las siete Ifneas de accion buscan potencializar, el que cada vez haya mas
servidores publicos profesionales en estos temas y sobre todo que con mecanismos
pedagogicos y academicos para poderles decir y decirles bien a los servidores publicos,
pero a los ciudadanos, a los que tambien ustedes estan planeando lIevar para dar
fortalecimiento a esta cultura de la transparencia, pues insumos bibliograticos, que sin
duda dejan huella y generan los archivos a los que tanto estamos obligados todos a
generar del trabajo que se este haciendo.

Indico tambien que muy bien el contenido en materia de transparencia y de datos
personales para secundaria. Hemos trabajo mucho por impulsar a nivel primaria, hay
muchas herramientas para ello: la proteccion de los datos personales y el tema de
transparencia, pero hacerlo a nivel secunda ria creo que requiere de esfuerzo y de
colaboracion de todos los organos garantes. d)
Reitero la invitacion a todos los comisionados a sumarse a este esfuerzo para
potencializar los contenidos a nivel secundaria.

Menciono que es muy importantes la integracion de todos los organos garantes a esta
Red Local p~r una Cultura de Transparencia resulta un poco desalentadora, hay que
decirlo, como dice la Comisionada Julieta, hay que decir las cosas como son, que
siendo 32 organismos garantes, solo estemos 14 de ellos en esta red.

Manifesto su absoluta intencion de colaborar, de sumar esfuerzos para saber por que
los otros no se han podido subir. Yo estoy cierta que ellNAI tiene toda la intencion y la
disposicion de apoyar, al igual que esta comision y me sumo a ese esfuerzo.
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Invito a hacer un anal isis dentro de los institutos para poder ver que es 10 que falta para
subirse a esta red, que 10 unico que abona es para bien, para poder coordinar y trabajar
de manera conjunta en la profesionalizacion de los temas de los servidores publicos de
los organos garantes y de los sujetos obligados, porque finalmente mientras todos
hablemos un mismo idioma, a traves de estos cursos en donde se les capacite, pues
mejores resultados tendremos en los temas que nosotros tutelamos.

Comento que, esta comision incide en todas las comisiones, asi que celebro que haya
la disposicion por parte de la Coordinadora, y de la Secretaria, por trabajar de manera
conjunta con cada una de las comisiones.

Y que, trabajando en conjunto, van a dar muy buenos resultados. Reitero a la
coordinadora ya la secretaria de la comision que esta en la mayor disposicion de
impulsar cada uno de los trabajos que ustedes han manifestado en su plan.

Dijo que sus siete objetivos 0 lineas estrategicas, coincide en tres de elias dentro del
Plan de Trabajo que implementara, asi que seguramente podran trabajar en estas
lineas de manera conjunta. Anadio que impulsara fuertemente cada una de las acciones
que han propuesto.

Hugo Alejandro Villar Pinto: En su intervencion agradecio y felicito a la comision e
indico que se solidariza con todas las tareas y acciones previstas para este ano,
tambien pone toda la disposicion de este Instituto de Chiapas para participar
activamente. ~

Indico que Ie llama mucho la atencion, Ie gusta mucho la idea esta de recuperar la _
comunicacion para coincidir y fortalecer, potenciar los esquemas de capacitacion que·
estamos haciendo en nuestros estados. .

Puso sobre la mesa, la posibilidad de que se haga una 0 dos, 0 las reuniones que sean
necesarias, para que nuestros directores 0 directoras de Capacitacion 0 las personas
encargadas de operar la capacitacion en cada uno de los institutos, puedan reunirse y
establecer lineas de accion muy concretas, compartir las acciones que estamos
haciendo cada uno de nosotros, inclusive compartir contenidos, hacer eventos en
conjunto, no necesariamente solamente con nuestras regiones, porque seguramente,
como sucede en el sur, se hacen algunos eventos regionales, que nos coordinamos
con institutos regionales, pero bien podriamos hacer quiza algun diplomado, algun
conversatorio, algun asunto en el que puedan incidir tanto Norte, Centro, Bajio y Sur y
podamos hacer un trabajo conjunto, y fortalecer entre todos este asunto.
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Por 10 tanto, dijo que su propuesta es que se hagan las reuniones que sean necesarias,
en donde los directores de Capacitacian participen estableciendo agenda, elementos,
productos para darle una accian mas concreta a esta iniciativa que, por supuesto, se Ie
hace estupenda. Termina agradeciendo por el espacio para su participacian.

Norma Julieta del Rio Venegas Comisionada del INAI: Comenta que la
Coordinadora Brenda y ella vieron este tema ya hace tiempo, cuando toco hablar de un
foro de PROTAI, y a Brenda. tambiem como Coordinadora Ie llama la atencian y
coincidfamos que era necesario que a traves de esta comisian tematica del sistema
hicieramos algunas reflexiones, como ya 10 comenta ella, sobre el tema de capacitacian
y fortalecimiento institucional.

Indica que, en esa ocasian, insistia mucho con el PROTAI, y que sigue insistiendo y
que de verdad 10 analicen a profundidad Gcamo salimos? y 10 que viene, porque eso
especfficamente es 10 que sometia tambien en el INAI, y junto con Eugenio vieron los
resultados.

Indica que los organismos garantes, como 10 dijo en Durango, y en el INAI, que 14
organismos garantes contaban con elementos, mecanismos y esquemas de
profesionalizacion para su personal, pero no al 100.

Dijo que tendrfan reunion de comisionados, reunion administrativa como cada lunes,
previas al Pleno, y ahf uno de los puntos que yo puso en la mesa fue este, el servicio
civil.

Menciono que hay 18 organos garantes que nada, pregunto si leyeron el Programa de
Capacitacion, y si no, pidio rescatarlo, 0 se los vuelven a mandar, ya que el Programa
de Capacitacion fue el de mayor frecuencia, seguido por el del Servicio Civil de C
actualizacion de perfiles y demas.

Comento que Ie dijo a la Coordinadora Brenda que, se podfa observar una baja de
actividades comprometidas en el 2021, en comparacion con otros arios, pero que
tambien era muy importante que al menos durante el primer trimestre del 2021 todas
las actividad.es reportadas de los cuatro objetivos estaban al 100 por ciento de
cumplimiento.

Indico que esos hallazgos arrojaban el PROTAI, y que habra que implementar
programas de capacitacion a los servidores publicos, pero de los organismos garantes.
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Indico que estaba de acuerdo con 10 que decfa Hugo y 10 que dicen todos, hay que
hacer eventos y eventos y eventos, pero hay que preguntarse Gcomo estamos adentro?
o sea, Gcomo esta nuestro personal?, sabe que se tiene que, trabajando con los sujetos
obligados, con todos, pero hacia el interior hace falta profesionalizar a nuestro personal;
falta implementar el servicio profesional de carrera; tambien faltan muchos perfiles
adecuados, ya 10 hemos visto tambien en el tema de archivos.

En conclusion, menciono que estos numeros que arrojaron pudieran ser muy buenos
para que fuera a traves de esta comision y que la Coordinadora y Secretaria lIeven la
Secretarfa Tecnica, 10 que ya nos expuso, que analicemos como integrantes de esta
comision y propongan un calendario de trabajo para este eje transversal.

Menciono que los organismos garantes necesitan estar capacitados en m~teria de
profesionalizacion y del servicio publico de carrera. Insisto, en el INAI sf tenemos el
documento, sf tenemos el ordenamiento legal, pero no 10 estamos lIevando a cabo, hay
que decirlo. 0 sea, no existe; 0 sea, esta el decreto, pero no se esta lIevando a cabo.

Dijo que esa era una de sus propuestas, Gpara que? Para que tambien el PROTAI en
la siguiente medicion, con el que se va a hacer nuevo, despues del Consejo, que se
lance el nuevo PROTAI que hizo el Instituto de Investigaciones, a traves de esta
comision, estos indicadores pudieran subir y que Marina y la Coordinadora y todos
nosotros podamos trabajar sobre la profesionalizacion al interior de los organos
garantes y ayudarnos entre todos. Porque si no estamos profesionalizados al interior,
pues afuera no tenemos cara para exigirle a los sujetos obligados.

Para finalizar menciono que la Coordinadora fue la que alzo la mane el dfa de Durango,
como para poderlo incluir en la comision", ella fue la de la idea. Con 10 que termino su
participacion.

Federico Guzman Tamayo: Comento que atinadamente dice la Coordinadora ~e la .
Comision de Capacitacion y tambien la Comisionada Norma Julieta del Rfo, han Ilev do
a cabo una serie de anuncios sobre el PROTAI, sobre el Programa Nacion
Transparencia, y 10 destaco tambien hace rato en la otra comision, pero aquf es
importante senalarlo que:

EI Programa Nacional de Transparencia 0 este Plan Nacional de Desarrollo en materia
de Transparencia y Acceso a la Informacion Publica, tiene un eje transversal, que
ademas se repite en todos y cada uno de los ejes tematicos, en gobierno abierto,
transparencia proactiva, acceso a la informacion, proteccion de datos personales,
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etcetera, etcetera, que es el tema del fortalecimiento institucional y la
profesionalizacion.

Menciono que se ha hecho enfasis en la necesidad de la capacitacion como mecanismo
de la profesionalizacion, particularmente de los organos garantes, porque no hay, como
10 ha venido senalando en otras ocasiones, y me ha escuchado Marina, me ha
escuchado Brenda, yo siempre he dicho que no hay organa especializado sin instituto
capacitado.

Indico que se requiere, y como bien 10 comenta la Comisionada Norma Julieta, de la
profesionalizacion del organa operadar, del organa garante, que haya imparcialidad,
donde haya especializacion, si profesionalizacion, y es necesario completar el
desarrollo de las capacidades y los procesos de integracion y de evaluacion del
desempeno de los servidores publicos que conforman los organos garantes.

Senalo que es muy importante el tema del establecimiento de capacitaciones,
diplomados, certificaciones. Como bien senalo, el caso de Yucatan, Quintana Roo,
donde lIevan a cabo temas de certificacion de las capacitaciones; transitar a temas de
posgrado, maestrias en materia de acceso a la informacion y transparencia con las
universidades y autoridades educativas, y disenar sobre todo mecanismos que
permitan la seleccion y el reclutamiento, como dice la Comisionada Norma Julieta, del
personal que integran los organos garantes a partir de perfiles y puestos actualizados
y disenados curricularmente para suplir.

Comento, como 10 dicho ya otras veces, de la necesidad de implementar un sistema 0

estrategia nacional de capacitacion y profesionalizacion y como bien comento la
Comisionada Julieta, a traves del Servicio Profesional de Carrera, a traves de prin~iPiO
de legalidad, eficiencia, objetividad, calidad e imparcialidad, equidad, competencia par •
merito y equidad de genero. Indico que esto va a permitir elevar la capacidad d
eficiencia, eficacia, por supuesto de los organos garantes y asegura· I
profesionalizacion y desarrollo de los mismos.

Finalizo observando que esta muy bien enunciada en el PROTAI esta necesidad de
profesionalizacion y comentaba el Comisionado Hugo del Villar, precisamente la red
tiene los enlaces de capacitacion que son unos de los 32 organos garantes del pais.

Anadio que hay un enlace, que ahi es donde se participa tambien, mas alia de los
comisionados, que es importante mandar al enlace a la Red de Capacitacion, nos
reunimos cuatro veces al ano de manera regional, una vez nacional; ahi generamos el
tema de los diagnosticos, la oportunidad y necesidades de capacitaci6n.
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Y como ha insistido otras veces, dijo que seria importante, 10 decia algun dia el
Comisionado Aldrin, la necesidad de incorporar la Red Nacional por una Cultura de la
Transparencia, los enlaces de tecnologias de la informacion, los operadores de las
plataformas de los 33 organos garantes del pais, los operadores en materia de difusion
y comunicacion social de los organos garantes del pais, y asi cada una de las
capacidades institucionales, como pueden ser los enlaces en materia de proteccion de
datos personales y cada una de las areas en las que estamos involucrados como areas.

Dijo que en la red pueden involucrar una serie de reuniones con diferentes perfiles de
servidores publicos de los 32 organos garantes y del INAI y establecer politica publica
en materia de capacitacion y de profesionalizacion y asi concluyo su participacion
agradeciendo el espacio.

Norma JUlieta del Rio Venegas, Comisionada deiINAI: comento con respecto a 10
que dijo Federico Guzman, que Ie gustaria, que, desde la Direccion General de
Normatividad, que ahora ya esta Angeles reforzando al equipo, Ie enviaran Federico,
nuevamente, el documento que era grande, el extracto del que estan hablando para
compartirlo con todos los integrantes, incluso ahi vienen algunas entidades y demas,
para que 10 conocieran de 10 que estamos hablando, pero este extracto y 10 que va a
venir en el nuevo programa.

Por 10 que Ie informo a la Coordinadora que los hara lIegar a tu Secretaria Tecnica, para
que sean el conducto de revivirlo entre todos los integrantes, pero ya esta parte de la
que estamos hablando. Agrego que va a servir a todos los organos garantes para que
de ahi cada uno parta ya coordinados con la comision.

Brenda Ileana Macias de la Cruz, Coordinadora de la Comisi6n: Respondio que si,
y agradecio a la Comisionada Norma Julieta por 10 que ya habian platicado y si,
efectivamente, desde el evento de la Norte donde Ie toco estar porque fue el eje e
este tema.

Anadio que no se trata como de descubrir el hilo negro, cuando ya hay trabajo, cuando
ya hay una base de la cual podamos partir, adelante. Que bueno que 10 expones de
esta manera, asi como que puedan seguir coordinando con Angeles para estar,
precisamente, viendo el como sf.

Ejemplifico con el Plan de Trabajo de su Instituto 2022, de este organa garante, viene
muy en forma al tema del servicio civil de carrera, y se va a lIevar a cabo porque ya nos
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estamos comprometiendo y porque 10 acabamos de aprobar para este ario, pero hay
que ver el como, en base a que es 10 que se va a implementar. Y sf nos viene muy bien
y Ie tomo la palabra, para de ahf nosotros partir. Y con esa sinergia que ya manejamos
en redes, par supuesto que sf 10 podremos, ahora sf hay que hacerlo extensivo.

Guadalupe Ramirez Pena: Reconocio que no he lefdo completamente el PROTAI, 10
cual la apena. Ya que, con la pandemia, tuvieron que realizar algunas cuestiones
emergentes en el Estado de Mexico en el tema de capacitaciones, puesto que nosotros
tuvimos diferentes servidores, sujetos obligados que son nuevos y van entrando al
cargo.

Se tuvo que ampliar y cambiar un poco 10 que fue el programa de capacitacion para
poder atender con oportunidad a todos estos sujetos obligados.

Solicito si pueden compartir (aclarando que es Coordinadora en el INFOEM de
capacitacion) algunos documentos en relacion con el derecho de acceso a la
informacion, 10 que es el DAI. Es decir, un dfptico, un manual, una capacitacion, una
presentacion que pudieran compartir, en 10 personal, tambien para ir robusteciendo y
enriqueciendo esta parte de lIevarlo a cabo con los sujetos obligados y, asimismo poder
dar un poquito mas de capacitacion a 10 que es la ciudadanfa.

Indica que sf tienen que enfocarse en los ciudadanos, porque considera que es
necesario enseriarles como solicitar informacion, parque a veces sabemos que
sola mente utilizan los sistemas de transparencia para preguntar cosas y molestar a
algunos comparieros.

Reitero su peticion, asf como si cuentan con una estrategia establecida con la
ciudadania para lIevar este tipo de capacitaciones con ellos y, de verdad, tratar de hacer
extensivo el que conozcan a cada uno de nosotros como organos garantes y sobre todo
enseriarles como deben de hacer una solicitud de informacion. <termino agradeci ndo
su participacion.

Brenda Ileana Macias de la Cruz: Respondio a la Comisionada del INFOEM que en
el caso del organa garante cuentan con un video, un tutorial y que con gusto 10 van a
compartir.
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En este tenor anadio que Ie gustarfa hacer un parentesis. Indico que enviaron un oficio
a todos los organos garantes, para actualizar unas infograffas que ya tenfan.
Ya que no las ha visto en la pagina del sistema y aver si pueden actualizar ese dato.

Indico que las infograffas van de la mana con 10 que comento el Comisionado Hugo
Villar, en donde esta toda la oferta de capacitacion que tienen los organos garantes en
cuestion de plataformas electronicas, diplomados y cursos. Esas infograffas ya las
habfamos generado con informacion 2021, solicitamos que se generen con informacion
2022, para una vez compartidas dentro del sitio e incluso pedir un espacio dentro de
las gacetas para que tambien se puedan incluir estas infograffas, porque contienen con
la informacion actualizada de toda la oferta educativa y de herramientas que
manejamos en los organismos garantes.

Preciso que por esas practicas pueden compartir, para poder intercambiar, por 10 que,
las solicitan, y se comprometio con la Comisionada Lupita, a enviar ese video tutorial.

Marina Alicia San Martin Rebolloso: Indico que como decfa la Coordinadora, esa es
la peticion de poder actualizar recorda a quien tenfa diplomados, quien tenfa
especialidades, no era que estuviera bien 0 mal, sino simplemente que habfa en cada
sitio, algo distinto, es quien tiene que, y ahf en esa funcion se puede compartir.

Reitero que daran la actualizacion para que la tengan, y esto, acorde a 10 que tambien
habfa dicho el Comisionado Hugo, ver donde se pueden unir sinergias y que esten en
las infograffas, que se enviaron, ahf venfan quien tenfa plataformas electronicas con
cursos y quien tenfa cursos 0 diplomados de profesionalizacion.

Agrego que la idea es que apoyen, sin que se agobien, si no tienen, pues no tienen, y
ese ayuda para campartir. _ ,i
Roberto Yanez Vazquez: En su intervencion indico que Ie parece muy bien todo 10~
se ha expresado, pero no se lIega al objetivo final que deben de plantearse.

Insistio que, en Morelos con el Coordinador de Capacitacion, que estaba a su lado,
porque siempre esta pendiente de los temas que les conciernen, dijo que insistira y
luchara porque lograr un convenio con la Secretarfa de Educacion Publica y el IMIPE,
para lograr 0 intentar lograr, que los temas que nos conciernen sean insertos en la
currfculo de todos los niveles de educacion, principalmente y con mas enfasis en la
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licenciatura. Porque en la licenciatura estan jovenes, aguerridos, conscientes,
inquietos, que desean la verdad y desean superarse en todos sus ambitos de
competencia.

Menciono que no solo en Morelos, sino que la responsabilidad nacional entra aIINAI, y
las 32 entidades, los 32 organismos garantes deben luchar por lograr y abonar, apoyar
a que nuestra Presidenta del INAI logre esa reunion de trabajo con la Secretarfa de
Educacion Publica y logre que estos temas sean insertos en los niveles que se han
mencionado, pero con mas enfasis en las licenciaturas, en los posgrados deben estar
insertos nuestros temas.

Concluyo agradeciendo la participacion de Federico Guzman Tamayo, por todo ese
acervo cultural y administrativo que tiene en ellNAI.

Por su parte Hugo Alejandro Villar Pinto: Reitero su propuesta de la reunion de
operadores de la capacitacion, directores 0 quienes sean, porque con 10 que dijo
Federico, pareciera que se podrfa desestimar.

Indico estar de acuerdo, la red funciona, la red sirve, pero eso no implica que no
podamos desde esta comision incidir de una nueva manera, con la finalidad de
fortalecer, de retroalimentar, de coadyuvar.

Expreso que, aunque exista la red 0 mas alia de la red y 10 bien que esta funcionando,
se puede apuntalar desde esta comision para que asuntos como los que senalaba
Ricardo, con 10 cual coincido 100 por ciento y que mucho de 10 que dijo Ricardo y 10 dijo
tambien, serfa resultado de esta constante comunicacion y de este constante lab:;rar
en conjunto.

La red funciona, pero podrfa funcionar muy bien tambien un esquema de trabajo d sde
la comision.

Pidio que se tome en consideracion. Si basta con la red, pues ni modo; pero si no, que
se haga, no de manera sistematica, pero una 0 dos reuniones para ponernos de
acuerdo, para retroalimentar, para potenciar 10 que estamos haciendo cada uno, para
ayudar a aquel que esta un poco debil 0 en algunos temas 0 fortalecer, etcetera. Creo
que mas alia de la red, la permanente comunicacion produce frutos.
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Marina Alicia San Martin Rebolloso: La Secreta ria asevero que compartir tambien
que, salvo 10 que diga la Coordinadora, no se contraponen; una, como bien 10 dijo, es
el trabajo de la red, y adem as en cada instituto tambien como integrantes, indico de la
propia red local, como siendo sujetos obligados, se tiene que hacer el propio programa
de capacitacion al interior. Aseguro que cada uno 10 tiene.

Menciono que una alternativa puede ser compartir esos programas de capacitacion del
interior. Comento que han hecho cursos, por ejemplo, con el Instituto de Mujeres de la
Entidad y para el tema que decia Ricardo, a 10 mejor en su estado hacen otra cosa.
Indicando que se pueden combinar.

Brenda Ileana Macias de la Cruz: Hizo un parentesis indicando que no se contrapone.
Por 10 que comento que partiendo de las reuniones de planeacion fue como se
escucharon las necesidades que tenian los enlaces de capacitacion; ahora si que es
escuchar que necesita, que padecen los operadores, de esta actividad, que de ahi
surgio el taller nacional que se lIevo, que practicamente la mayorfa de los organos
garantes tuvo la posibilidad de inscribir por 10 menos a dos personas, de las
herramientas electronicas de la capacitacion, porque fue una situacion que ellos
externaron.

Indico que, como ya se tienen reuniones con la red proyectadas, Jose Luis Naya nos
va a hacer enfasis en un tema que tenemos pendiente tambien. Pero como ya tenemos
reuniones programas, de ahi podran aprovechar.

Menciono que subiran las infografias, con 10 que tienen hasta ahorita alimentado en
cuestion de oferta educativa, plataformas electronicas, que es 10 que estamos viendo
que potencia cada organa garante, para que podamos incluir dentro de estos temas,
precisamente, esta parte que se abona.

Explico que si el trabajo de la red se tiene, pero definitivamente tambien se Ie pued~-
dar este rumbo, este provecho que a final de cuentas a todos les funciona. Por eso)1O"
descarta en absoluto, porque ya hay reuniones programas aseguro. que esta.ca
buscando ir mas alia para que las reuniones 0 el trabajo que ya se lIeve a cabo,
beneficie a todas y a todos en la mejor medida posible.

Reitero de ninguna manera se contrapone; sf se empata, y asf es como se ha venido
haciendo en esta sinergia.

Norma Julieta del Rio Venegas: Menciono que coincidia con Marina, no se pelean
estas dos cosas.
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Explico que la red esta desde el 2016, y comento su experiencia cuando fue presidenta
del IZAI, que todo 10 que ponia ellNAI ella 10 tomaba, yes de mucha perseverancia y
de mucho involucramiento.

Anadio que depende mucho de que se quieran involucrar. Cpmento que ahora habla
de este lado, porque cuando era presidenta todo 10 que caia 10 agarrabamos y Ie
dabamos. Los invito a que no Ie dejen todo el peso a Brenda, y que todos se involucren,
porque depende mucho de la perseverancia que se tenga como organismo, 10 senalo
porque en ellZAI en todo Ie entraron yen todo 10 dejaron muy bien.

Anadio que siempre van a encontrar personal 0 gente que no quiera trabajar, y que los
entiende. Pero la red esta desde el 2016. Que luego dejaban tareas, tareas pesadas,
pero tambiem en aquella anadio que recordaba que algunas entidades no Ie entraban
por las tareas 0 no supervisaban a los enlaces 0 nos pasaba como en el tema de
archivos, que ellNAI pedia enlaces y ponian al enlace al que mas gordo les caia. Y dijo
que tambiem depende mucho de nosotros.
La red existe, por 10 que los invito a que ahora desde el INAI, y cuentan con todo el
apoyo.

Se despidio e invito a que tambien sean muy contundentes de involucrarse con todo el
personal y darle seguimiento a los programas, indico que se quedaba su jefe de
ponencia, y que desde ellNAI para todo 10 que necesitaran, en 10 que sea, cuentan con
ella y saben la actitud y todo el apoyo.

Brenda Ileana Macias de la Cruz: Simplemente recapitulando, indico que se quedan
con las ideas que propuso Ricardo, que son novedosas, desarrollo humano y feminismo
constructivo, la verdad es que son conceptos que por ahi ya tambien los viene
trabajando tambien incluso, pidio no olvidar el material bibliogratico, porqu
precisamente creen en el tema y 10 lIevan a cabo. Ya que todo suma.

Marina Alicia San Martin Rebolloso: Hizo una precision de los que al inicio habian
pasado lista, envio un mensaje el Comisionado Josue Solana Salmoran, que es nuevo
integrante, al que contariamos la asistencia, junto con la Comisionada Naldy Patricia
Rodriguez tambien. Ademas de Fabiola Gilda Torres tambien presente.

Aclaro que el quorum, variaria por 10 senalado, a 29 integrantes. Solo hizo esa
aclaracion para que quede asentado.
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Brenda Ileana Macias de la Cruz: Asento la indicacion, agradecio y dio la bienvenida
a la reciente integracion del Comisionado Josue Solana, de Oaxaca.

Jose Luis Naya: Pidio una intervencion como 10 habra solicitado la Coordinadora,
agradecio por la oportunidad, saluda a todas y a todos.

Comento la importancia de esta red. Esta Red Nacional de Transparencia esta
integrada por enlaces de Capacitacion, como ya 10 comento la Comisionada Norma
Julieta, como 10 ha comentado la Comisionada Coordinadora Brenda y la Comisionada
Secreta ria Marina y el propio Secretario Federico Guzman, esta red esta integrada por
enlaces de Capacitacion, que en algunos casos son los directores de Capacitacion, en
otros casos son los directores de Vinculacion, de acuerdo a la decision que tome cada
Pleno, cada Presidencia del organa garante esta integrada esta Red Nacional por una
Cultura de la Transparencia.

Menciono que esta Red Nacional tiene por objeto, aunque su nombre 10: "Promover la
cultura de transparencia", y hacia alia se ira avanzando, por supuesto, pero como 10
comento el secreta rio Federico, en donde habran de tener integrados no solo los
enlaces de la Red de Capacitacion, sino de otros temas como los representantes de
Gobierno Abierto, los representantes de plataforma 0 de sistemas, en fin.

Aclaro que ahora la Red Nacional por una Cultura de la Transparencia esta integrada
por enlaces de Capacitacion de los organos garantes, 32, y mas dellNAI. Y que ahora,
el objeto de esto es que de manera homogenea trabajemos con formatos y criterios
homogeneos, para identificar la interior de cada organismo garante nuestras
necesidades de capacitacion.

Explico que estas necesidades de capacitacion las identificaron, precisamente, cada _,J.
organo garante 10 sabe, que esta red no tiene por ningun motivo el objeto de impon~
de, de definir en los estados que es 10 que tienen que hacer.

Indico que esta red trabaja en tres talleres basicos 0 fundamentales 0 primarios; los
cuatro talleres de planeacion regionales, es decir, cada region se reune de manera
debidamente organizada y se presentan los formatos con los que se van a elaborar 0

el formato con el que se va a elaborar el Programa de Capacitacion del ana que corre,
en este caso ya vieron las fechas que presento la Comisionada Coordinadora, sera a
finales de febrero y durante todo marzo cuando se lIeven a cabo estos cuatro talleres
regionales de planeacion.
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Que derivado de estos talleres de planeacion se van a generar los programas de
capacitacion de cada entidad federativa. Es libre, cada entidad federativa puede poner
todos los temas que desee.

Explico que ahf esta en el formato identificado si van a ser presenciales,
semipresenciales, virtuales, vfa alguna plataforma, como el CEVINAI por ejemplo en el
caso del INAI, hay organismos garantes que tienen plataforma propia; bueno, estos
talleres regionales, ese es el objeto.

Se decide, se pone una fecha para el envfo de estos programas. Esos programas se
reciben en el INAI, en apoyo a la Coordinacion de Capacitacion, Educacion y Cultura,
por instrucciones del Comisionado Eugenio Monterrey, quien coord ina la Comision de
Capacitacion y Vinculacion con el Sistema Nacional de Transparencia del INAI, y la
Comisionada Norma Julieta del Rfo Venegas, que integra tambien estas comisiones,
para sistematizar estos documentos. Estos documentos se sistematizan y se genera un
solo documento de alcance nacional, que es el PCCAN, el Programa de Capacitacion.

Anadio que este programa una vez que se lanza, este serfa el tercer ana que se
aprueba, aunque es una red que ya tiene desde 2016, apenas lIevamos tres anos que
es un documento pues que se aprueba al interior de la propia Comision de
Capacitacion, en consecuencia, tiene un valor, superior, porque no solamente es un
documento de buenas intenciones, sino que es un documento aprobado por la propia
comision.

Todos van a trabajar, cada quien, durante el ano, hay un taller de seguimiento el mes
de noviembre del ana que corre, y luego en enero, en febrero tenemos un taller de
balance para ver como fue el ana anterior. ;}

Indico que la Comisionada Coordinadora ya dio las fechas, recorda que sera ent el
10 Y el 17 de febrero la fecha para IIevar a cabo el taller de balance de resultados y s ra
el 24 de febrero la Region Sureste, el 3 de marzo la Region Centro Occidente, el 8 de
marzo la Region Centro y el 10 de marzo la Region Norte, para los talleres de
planeacion.

Recomend6 aprovechar este espacio y esta oportunidad que tenemos de saludarlos,
para recordarles, que les envfan a las y los enlaces de la Red Nacional de cada uno de
los organismos garantes, con copia a sus presidentes, les enviaron el pasado 11 de
noviembre el formato, y este 10 de enero les la solicitud formal y oficial; les enviamos
la solicitud para que nos informen de resultados 2021.
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Solicito dicho documento para poder hacer el taller de balance de resultados. No
podemos lIevar a cabo el taller de balance de resultados sin sus informes.

Pidio de manera muy respetuosa, con afecto, con aprecio, como siempre favor de
ayudar a instruir a sus enlaces de capacitacion para que puedan cumplir en tiempo y
forma.

Menciono que la fecha que se les dio, no es un acuerdo personal, por supuesto ni del
INAI, es un acuerdo de la propia comision, a propuesta de la Comisionada Brenda, yal
interior tambien de la propia red, es decir, los propios enlaces sablan perfectamente
esta fecha, es el proximo viernes 21 de enero, es la fecha limite que tienen las personas
enlaces, 0 las y los enlaces de la Red Nacional, de los organismos garantes ante la
Red Nacional, para enviarnos su informe de resultados del Programa de Capacitacion
2021.

Dijo que su intervencion habla sido para saludarlos, recordar la importancia que tiene y
por supuesto que 10 que comenta el Comisionado Alejandro y 10 que han comentado
aqul no se contraponen, que esta red es esa su funcion, recibir las inquietudes y
necesidades de capacitacion de cada uno de los organos garantes, a nivel talleres
dirigidos a los sujetos obligados; no actividades de promocion, para eso existen otras
figuras. Esto es capacitacion dirigido a nuestros sujetos obligados y a nuestros propios
servidores publicos, en tanto que tambien somos sujetos obligados, como organismos
garantes. Se despidio quedando atento reiterando su apoyo-

Brenda Ileana Macias de la Cruz: Agradecio a Jose Luis Naya por su tu interven~ion
y, reitero que tienen pendiente la fecha del 21 para esta informacion que han solicitado.. .
Ano con ana han contado con ella tambien porque es nuestro insumo principal par
hacer el taller de balance de resultados.

v.- En desahogo del punta 5 del Orden del Dia relativo al analisis y en su caso
propuesta de calendario de sesiones, acorde a fechas determinadas juntamente con la
Coordinacion Nacional, ante la posibilidad de fijarse period os ordinarios de sesiones
durante el presente ana 2022, comento Blanca Lilia Ibarra Cadena.

Que la intencion de sugerir este punto, es porque estan previendo como en la fecha
actual, y por aqul Lucia Mariscal esta presente, Ie comente la pertinencia en cuestion
de operatividad y en cuestion de funcionamiento de las instancias, nos parece muy
pertinente que si se va a sugerir 0 si va a haber alguna propuesta de un Calendario
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Ordinario de Sesiones, algunos periodos establecidos, que acoten a un cierto numero;
por decir, se propone un calendario que sean tres sesiones ordinarias, para las
comisiones, serfa pertinente el poder sumar.

Indica que estan destinando esfuerzos para poder desarrollar estas actividades, porque
adem as tienen todos los temas que resolver de ordinario en los organismos garantes.

Propuso que, si de parte de la Coordinacion Nacional se va, en coordinacion,
obviamente, con eIINAI, se va a fijar algun periodo 0 algunos period os de sesiones en
general, pUes que puedan sumarse a esos mismos para aprovechar esa posibilidad.

Que si existieran algunos temas urgentes para los cuales es importante tengan alguna
reunion de trabajo, de dialogo, pues asf manejar alguna que otra fecha extraordinaria 0
bien otra fecha fuera de calendario, pero sf partir como de esta posibilidad.

Indica que esa era su propuesta y si estan de acuerdo de que puedan sumar, que
optimicen tiempos y puedan aprovechar esta coyuntura, esta posibilidad, pues asf 10
hagan.

Marina Alicia San Martin Rebolloso: Agradecio a la coordinadora y abrio un espacio
para intervenciones, que sean muy breves, de tres minutos, como 10 sefialan los
lineamientos.

Luz Maria Mariscal Cardenas: Asento que efectivamente, en una platica que tuvieron
la Coordinadora y ella, plantearon esa posibilidad de, efectivamente, el dedicar jornadas
de trabajo como esta que estamos lIevaron a cabo, permita poder enfocar en la
realizacion de estas. d
Menciono que, a coordinadores de las diferentes comisiones, les platico la importanci
de poder tener nuestras sesiones ordinarias ya programadas para que presentar
plan de trabajo, sin limitar; simplemente sugirio que puedan ser en el mes de abril-mayo,
y despues agosto-septiembre, para culminar octubre-noviembre, mas 0 menos, sin
limitacion.

A algunas coordinaciones que tienen cinco sesiones ordinarias, otras tienen tres,
como esta, y obviamente que todas las extraordinarias dependeran de la carga de
trabajo que tengan las comisiones.
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Anadio que seguramente ya en coordinacion con la Secretaria Ejecutiva, aquellas que
programaron sus comisiones en los meses que coincidan, pues trabajaran una jornada
de sesiones que permita hacer el mismo ejercicio que se hizo ese dia hoy.

Refrendo el apoyo de la Coordinacion de Organismos Garantes para impulsar este
proyecto, a la Coordinadora de la comision.

Marina Alicia San Martin Rebolloso: Agradecio la participacion de la Coordinadora
de Organismos Garantes su apoyo y participacion y dio la bienvenida al Comisionado
Pedro, que se integro.

Brenda Ileana Macias de la Cruz: Dijo que esto era en sinergia, que el ana pasado
sesionaron cinco 0 seis veces, porque con la aprobacion del plan se adelanto un poco
por otra situacion, por ello comentaron, sumarse a estos periodos de sesiones y si
hubiese algun tema que amerite 0 que requiera en algun otro momento reunirnos,
sesionar, comentarlo, pues tambiem asi verlo bajo este esquema.

La Secreta ria Marina Alicia San Martin Rebolloso solicito no habiendo otras
intervenciones, el sentido de su voto, de la propuesta de calendario de sesiones,
acorde a fechas determinadas juntamente con la Coordinacion Nacional, ante I
posibilidad de fijarse period os ordinarios de sesiones durante el presente ana 2022,
tomando el siguiente:

ACUERDO:
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./ EI calendario de sesiones, acorde a
fechas determinadas junta mente con
la Coordinaci6n Nacional, ante la
posibilidad de fijarse periodos
ordinarios de sesiones durante el
J)resente ano 2022

Por unanimidad de votos de los
integrantes de la Comisi6n de
Capacitaci6n, Educaci6n y Cultura del
SNT, se aprob6:

La Coordinadora Brenda Ileana Macias de la Cruz inform6 que fueron desahogados
los puntos considerados en el orden del dia y agradeci6 la participaci6n de los
presentes y siendo las trece horas, dio por finalizada la Primera Sesi6n Ordinaria de
la Comisi6n de Capacitaci6n Educaci6n y Cultura del SNT 2022.----------------------------
-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Coordinadora de la Com is ion
de Capacitacion,

Educacion y Cultura del SNT

Brenda Ileana Macias de la Cruz
Comisionada dellnstituto de Transparencia del

Estado de Aguascalientes

Secreta ria de la Comision
de Capacitacion,

Educacion y Cultura del SNT

Marina Alicia San Martin Rebolloso
Comisionada dellnstituto de Transparencia, Acceso a

la Informacion Publica, Proteccion de Datos
Personales y Rendicion de Cuentas de la Ciudad de

Mexico.
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